
  

L'accord du participe passé

                         Avec    ÊTRE                           avec    AVOIR

Ex :  Mes amis sont partis.

ACCORD AVEC LE SUJET

ACCORD AVEC LE COMPLEMENT D'OBJET DIRECT (COD)  PLACÉ  AVANT  LE PARTICIPE PASSE

 

Le COD peut être :

1.     un pronom réfléchi (me, te, se, nous, vous, se)                     →   COD  avant  le participe passé        
        →   Les filles se sont lavées.                                                                                     

                           →   accord avec le COD
2.     un pronom objet direct (le, la, l', les)
         →   Ses voisins, elle les a invités.  

3.     un pronom relatif (que)
         →   Les filles que tu as invitéees.                                                                                 

             

4.     un adjectif interrogatif (quel, quelle, quels, quelles ... ?)                            
         →   Quels problèmes a-t-il eus ?

5.     un pronom interrogatif (lequel, laquelle, lesquels, lesquelles ... ?) 
         →   Lesquelles avez-vous mangées ?

6.     le mot interrogatif « combien de » 
         →   Combien de fautes a-t-il eues ?

               

EN GENERAL PAS D'ACCORD

Ex :  Mes amis ont parlé.
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1.  Les filles se sont lavé les mains.   →   COD  après  le participe

                  COI                  COD          

               (à qui ?)               (quoi?)       →   pas d'accord

2. Verbes « faire » et « laisser »  devant un infinitif 

                                                           →   pas d'accord

    →  Elles se sont laissé approcher.      

    →  Elle les a fait manger.
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